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刚结束，对今年公务员考试难度做一个总体点评。 万源泉：

非常高兴又到腾讯频道，许多的考生在回家的路上，也非常

累，但是在考试之前有许多的猜想，网络有许多的题和试卷

，考完以后，广大考生有一个感觉，考试之前我们要掌握考

试规定，掌握解题方法和技巧，怎么样得高分。现在考试已

经完了，我们现在拿到是真题，关于今年的难度，我们今天

下午我们各个老师也开一个教研会，我们得出一致结论，考

题是稳中略升，个体的试题有难，因为考生越来越多，试题

保持一定的稳定性，整体保持难度连续性，是非常的适中，

不会有意的为难，整体上，行测和申论保持一定的难度，但

是言语理解保持一定的难度，有六篇文章有四篇是科技，相

对来说，经济类比较难读，科技的比较难。 有的题目介绍量

比较繁杂，考生在考试的时候会浪费一定的时间，其他的部

分，申论有个别的试题题法有改变，总体对试题的难度要保

持一个平常心，只要在考试之前保持解题方法和技巧，考一

个正常的水平，最终也会得到一个比较满意的成绩。 主持人

：万源泉老师，考试刚刚结束，广大考生对分数线比较关注

，给我们预测一下今年北京应届毕业生考试分数线是什么状

况？ 万源泉：这是广大考生关注问题，发挥自己的正常水平

，我预期今年考110，今年分数线是多少，根据往年情况来看

，北京应届生考试的分数线基本是固定，通过率也比较高，

平均下来是达到40%左右，最低的年份有37%，我们北京市的



通过率就比较低，通过率高就决定我们的分数线包括我们的

分数都是相对来说比较高，像07年分数是115分，申论分数有

要求，对行测分数没有要求，115分数来讲，是符合我们考生

实际情况，就今年考试情况，从竞争程度来讲，和试题难度

，我个人觉得分数线和去年会保持一个连续性，总分是115，

申论应该规定55分，既使是有出入，考试机关也会调整的。 

在每年的分数线录取上，保持一个观念，总分在115分以上，

申论不低于55分，如申论考55分，行测在60分以上，就可以

通过，有的考生申论比较高，行测比较低，达到115分又可以

通过。如果申论考不好，如果申论是40多分，行测是70多分

，甚至将近80分，这个分数是比较少见的，这个时候不好意

思，这个分数虽然很高，但是考试的分数线还是达不到，广

大的考生带考试中保持申论过关，再保证总分达到要求，这

里考试已经结束了，都希望大家都能过关。 主持人：以上是

万源泉老师对我们公务员考试总体状况的点评，许多考生关

注行测和申论分部分的情况怎么样，下面我们邀请詹凯老师

为我们做行测部分的点评？ 詹凯：大家好，北京市应届公务

员考试行测部分，相对来说像万源泉老师说稳中有升，将每

个模块分开来讲，为什么这么说。 今年相信大家在国考时候

，有一些同学觉得亏了，我问他们说，他们在考试策略不好

把握，往年数学的试题比较难，今年的国家公务员考试数学

试题相对简单，如果说放弃的数学这部分是很可惜， 在北京

市公务员考试考试又出现这个情况，北京市公务员考试数学

部分没有偏题和怪题，甚至出现原题。 出现不只是一道原题

，还有一道原题，数学运算，张先生买衣服，每便宜一块钱

，多买四件衣服，对这道题有印象的考生，稍微想一下，答



案已经出来了，今天相对来说出题是比较客观的，对学生的

压力不大。 我说运算的部分，我一部分一部分说， 下面我们

说逻辑推理判断部分，相对来说试题还有意思，在第45道题

，许多同学再笑，出了一个关于专家蹲点拍摄，这个题是排

序题，他说专家辨别真伪，得到珍贵照片等等，许多人在想

最近一个有意思的华南虎事件，许多学生都发出笑声，如果

在看到题以后产生这样的笑，我相信他们是比较自信。 看来

大家对把考试当做一个对自我能力的提升，不是作为一个压

力，这也是我们培训机构希望看到的现象。 今年有一个常识

问题，也不偏，有两个亮点，一个考虑嫦娥一号的题，出出

来，大家是很高兴，在试题出现我们正在发生的事情，大家

总结说这个题几乎不用看题目，看选项有嫦娥一号就选出来

了。 还有一个，有几道试题与我们十七大，刚刚举行十七大

政策，包括国家对以后发展制订一些策略考察，考察学生在

跟踪时政方面的能力，十七大与我们申论问题也有结合的，

实际在我们考前与大家说，不管是行测，申论，是考地方公

务员，总之时事方面要了解国家的，不讲究与时俱进的话，

考试肯定是不行的。 这回我们说相对难度大的两部分，一个

是言语理解和表达，一个是资料分析，在考场资料放在第三

部分做，言语理解和表达在最后做，从我个人总结的规律来

讲，在北京市考题，由于是文章性的阅读，阅读量比较大。

我一般建议学生做阅读量小的题目再做大的题目。 今天的资

料分析题比较难，甚至比国考难。 一个是考生对数学的计算

能力强，今年的计算比较多，第二点，也是更重要一点是讲

究考试策略问题，一个考生考好资料分析这部分，必须知道

出题人想考什么方面。最后一个资料是文字性的资料，这个



给的数据是2007年工业的统计值，他的问题中时不时出

现2006年情况，知道的考生会注意这方面，他通过2007年

与2006年的同比增长，求得2006年值，从答案中会推动一个

答案是迷惑你，如2006年两个工业之间比值问题，会拿2007

年两个工业的比值迷惑你，不注意他考2006年会做错了，给

我们解题带来一个技巧，总之有一个答案是正确的。 错误的

答案很容易计算，把错误的答案算出来，正确的答案是另外

一个答案这是一个解题技巧的问题。 许多的考生在考前没有

做，对这个资料不熟悉的，解题会比较头疼。 资料分析阅读

量比较大，今年出现表格和图形多种资料结合在一起的题，

以往我们说综合性的资料以图形加上文字的资料为主，今年

出一个图形加表格的资料，以往在浙江考试出现这样题。转
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